

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DEL REINO DE MURCIA Y DE LA REGION DE LEVANTE

La coeducación y S. S. Pio XI

Exponiendo criterios pedagógicos en «El Magisterio de Murcia», una compañera de este término se declara en favor de la coeducación de los sexos y establece que ésta es el marco social y natural de la educación.

Desde luego que en éste como en otros temas pedagógicos, según sea el aspecto en que se miran las cosas, así se ven de uno u otro modo. Y en eso le damos la razón a nuestra aristocrática, sin admitir las consecuencias que de ahí pretende deducir.

Más, por lo mismo, y porque la materia reviste gravedad extraordinaria, para probar la verdad de su tesis, no bastaba presentar las ventajas más o menos discutibles de la coeducación. Había que estudiar también sus desventajas e inconvenientes que en la práctica lleva consigo, y, del examen y balance de aquellas y de estos, venir en consecuencia de criterios razonables y seguros.

¿Que la Pedagogía es una ciencia en construcción? Muy bien. ¿Es que por eso vamos a estudiar teorías y novedades (muy viejas por cierto y muy refutadas), opuestas a la moral tradicional y a las costumbres cien veces seculares de nuestros antepasados?

Más aún. Para convertir en ciencia lo que, hasta hace unos años, era casi solo arte, el arte de educar, no hay que destruir, sino edificar, no hay que echar por tierra los principios históricos que presiden a éste, sino razonar el porqué de ellos, ahondando más y más en el conocimiento de la psicología infantil y de la naturaleza humana tal y como existe en la realidad, no en y como la suscita pedagogía extravariada.

Y ahora, como un mentis rotundo a todas esas teorías naturalistas, consecuencias del latido imperante y del ateísmo de los Estados, oigamos lo que escribe el oráculo infalible, S. S. Pio XI, en su reciente encíclica sobre la materia:

«Igualmente erróneo y pernicioso es el método llamado de la coeducación, fundado en el naturalismo que niega el pecado original, y en una deplorable confusión de ideas que trueca la legítima sociedad humana en una promiscuidad e igualdad niveladora e irritante. El Creador ha ordenado y dispueso la convivencia de los dos sexos solamente en la unidad del matrimonio, y gradualmente separada en la familia y en la sociedad. Además «no» hay en la naturaleza misma, que los hace diversos en el organismo, en las inclinaciones y en las actitudes, «ningún» motivo para que pueda o deba haber promiscuidad y mucho menos igualdad de formación para ambos sexos.

Estos, conforme a los admirables designios del Creador, están destinados a complementarse recíprocamente

por su diversidad, la cual, por lo mismo, debe mantenerse y fomentarse en la formación educativa, con la necesaria distinción y correspondiente separación, proporcionada a las varias edades y circunstancias... y recuerda a continuación las tremendas palabras del Divino Maestro: «¡Ay del mundo por razón de los escándalos! ¡E! que escandalizara a uno de estos pequeños!»

Juan Manuel Sanchez Hellin
M. N. de Santa Ana (Cartagena)

El Patron de España

Mañana se celebra la gran festividad del glorioso Patron de España, el Apóstol Santiago.

Cartagena, que según la tradición, fué la primera tierra que pisó el «hijo del trueno» al venir a España para evangelizarla, viene celebrando todos los años esta día con la mayor solemnidad y animación popular. Ahora está declarado además oficialmente fiesta local por acuerdo del Ayuntamiento leido del 14 de Abril.

En este día clásico añoramos los cartageneros la inauguración de la feria y del programa de festejos y aquella procesión marítima que paseaba la imagen del Apóstol por la bahía entre músicas y disparo de cohetes y que era presenciada por toda Cartagena agolpada en los muelles, balnearios y malecones. Pero ya tendrá Cartagena un alcalde amante y entusiasta de sus gloriosas tradiciones y entonces no hay duda que se reanudarán estas y otras costumbres

DE SOCIEDAD

LOS QUE VIAJAN

A Madrid en automóvil el Alcalde señor Bonet.

NOTAS VARIAS

Mañana tarde a las siete, después de la corrida de toros, se celebrará en el Club de Regatas la primera «matinée» de la temporada, con la cual inaugura el Club la serie de fiestas veraniegas que tanto éxito tuvieron en años anteriores con asistencia de la buena sociedad cartagenera.

Se ha introducido notable mejora en el salón de baile y la fiesta estará amenizada por la orquesta «Legazpi».

ONOMASTICOS

Pasado mañana, día 26, festividad de Santa Ana, celebrarán su onomástico, entre otras, doña Ana Exea viuda de Conesa, doña Ana Albaladejo de Muñoz, la Excm. señora doña Ana Conesa de García Aldave, doña Ana García Aldave de Galtión, doña Ana Manzanares viuda de Díaz de Herreta y doña Ana Díaz viuda de Costa.

Felicidades.

ENFERMOS

Se encuentra enferma la distinguida señora doña Cándida López de Portela.

Sesión Municipal

Bajo la presidencia del señor Torralba, celebró esta mañana sesión la Comisión Gestora.

Quedó enterada la corporación de una comunicación de la Inspección Provincial de Sanidad, trasladando relación del Ministerio de Trabajo desestimando petición del Ayuntamiento de ser excluido de la Ley de Coordinación Sanitaria y de un telegrama del señor Gobernador Civil, sobre protestas contra la Ley de Coordinación Sanitaria.

Fuera del orden del día se leyó un informe de la C. de Hacienda denegando una petición del Kanko Ch'ki para extender su terreno con veladores en el Paseo de Pablo Iglesias y hacer una nueva distribución del impuesto municipal que pegan todos los cafés instalados en dicho paseo. Se aprobó, como también otros varios de la citada comisión.

Se leyó una instancia de los vecinos de Los Dolores dando las gracias por haberse reanulado el servicio de autobuses de viajeros.

Rodríguez Baza manifestó que se debe proteger por todos los medios este servicio de autobuses en beneficio de los intereses de Cartagena, advirtiéndose a ello el señor Sánchez Pujol.

Y no hubo más.

Telegramas de protesta

La Unión Mercantil e Industrial, según acuerdo tomado en junta general extraordinaria, ha enviado telegramas al Gobernador civil de la Provincia, al ministro de la Gobernación y a los señores Rocha y Salas, protestando de los ataques y ofensas inferidas a la fuerzas vivas por el Alcalde señor Bonet en su discurso de la sesión municipal última, con motivo de la disconformidad de dichos elementos con el empréstito de 20 millones acordado por la Comisión Gestora.

En los referidos telegramas se manifiesta que ha quedado rota la armonía entre dicha autoridad y el comercio y la industria local, perjudicando los intereses de Cartagena.

Casas en Los Alcázaros

a orillas del mar, en el m. de central, se alquilan.

Se alquila una habitación de este pueblo.

JUNTA de Protección a la Infancia

NUMERO PREMIOS AYER

112

Gil Robles habla sobre el atentado de que ha sido objeto

Unos vecinos de Granada han visto al demonio

(CONFERENCIA DE LA TARDE)

Actualidad política

Otras noticias

Madrid.—Ayer se aprobó en la Cámara la ley de conversión de Duda, se trató del ferrocarril Zamora Coruña y continuó la discusión de la reforma de la Ley Agraria.

En los pasillos fué saludado Gil Robles por los periodistas que le dieron la enhorabuena por haber salido ileso del atentado que contra él se preparaba en su viaje a Asturias.

Gil Robles dijo:

—Yo me enteré del mismo en Ujo, y por lo visto cuando faltaban dos o tres kilómetros para pasar el convoy, la Guardia civil había retirado un artefacto de la vía férrea.

Ya tengo por descontado que algo me ha de suceder, pero, por otra parte, tengo gran confianza en Dios, pues cuantas veces se ha atentado contra mí nada me ha ocurrido. Una de ellas en Ojuela en que la portezuela del coche en que viajaba quedó desenchajada.

Refiriéndose después a la labor parlamentaria dijo:

—Ya veremos el tiempo que estamos aquí; incluso si es necesario estaremos todo el mes de agosto; yo por mi parte, no tengo inconveniente en permanecer con el Parlamento abierto todo el verano, pues de todos modos yo he de estar en Madrid al frente de Ministerio preparando los presupuestos y otro proyecto de gran interés de mi departamento.

Madrid.—Las madres y esposas de los condenados a muerte por los sucesos de Turón han visitado a Lerroux para pedir clemencia para los reos.

París.—Aunque siguen suspendidas las negociaciones comerciales con Francia se cree se llegará a un acuerdo que ponga término a la actual guerra de tarifas.

France que desde ahora los productos españoles quedarán fijados en la lista general de las tarifas francesas, en vez de en la lista especial.

Se espera que las conversaciones de ambos países se reanuden en breve.

Granada.—En el cauce del río Darro un hombre saltó esta madrugada gritando que había visto al demonio.

La alarma cundió entre el vecindario y acudieron numerosos curiosos que afirman que vieron un fantasma vestido con una camisa de noche que lloraba amargamente, acabando por deslizarse como un reptil entre las hierbas.

Los guardias de Asalto registraron sin ver nada, pero si oyeron lastimeros alaridos.

Madrid.—En Tetuán de las Victorias en la calle de Manuel Marchamalo el obrero Félix González que trabajaba en un pozo negro a causa de las emanaciones cayó al pozo.

Otro obrero llamado Joaquín Romero que pasaba por allí intentó salvarle, cayendo también asfixiado.

Otro obrero, Manuel García intentó salvarlos corriendo la misma suerte.

El bombero Julián Quejoso, provisto de una careta contra los gases, se ofreció voluntario a sacar a los obreros y así lo hizo, sacando-os ya cadáveres. El bombero se desmayó.

Félix deja viuda con cuatro hijos y los otros dos dejan viuda y tres hijos cada uno.

Alicante.—En el último sorteo de la lotería correspondieron los 12 mil duros del primer premio a los presos del Reformatorio.

A Charles Fermón, que está próximo a obtener la libertad, le ha correspondido 45,000 pesetas.

La restante cantidad está repartida entre otros seis reclusos.

Zaragoza.—Se ha visto la causa contra Manuel Pérez que asesinó e puñaladas a su ex novia Albina Pueyo.

Ha sido condenado a 25 años y nueve meses de reclusión mayor más 12 años y 11 meses por tenencia ilícita de armas.

Cádiz.—Se ha recogido un medio del vapor pesquero «Medi las 3» que dice que cuando navegaba hacia Agadir a causa de un fuerte golpe de mar resultó muerto el tripulante Manuel Martín y desapareció el marinero Daniel Pizarra.

Madrid.—En el cuartel de In-